



Mi Universidad

**NOMBRE DEL ALUMNO: PAOLA JASMIN MARTINEZ
MORALES**

TEMA: AVANCE DE TESIS

PARCIAL: I

MATERIA: TALLER DEL ELABORACIÓN DE TESIS

**NOMBRE DEL PROFESOR: MIKE ANDERSON HERNANDEZ
ORDOÑEZ**

LICENCIATURA: CONTADURÍA PÚBLICA Y FINANZAS

CUATRIMESTRE: 9°

18/06/2022

Capítulo II. Impuestos en la región fronteriza sur.

2.1. Análisis comparativo

Mirando los componentes, notamos que el impuesto sobre la renta se paga menos en México que en Estados Unidos, a una tasa de 25.5%, en comparación con 27.9% en el país dirigido por Donald Trump. Sin embargo, en términos de aportes laborales, México reportó una tasa alta de 25.6% y en Estados Unidos de 9.8%. Canadá anunció un TTCR del 20,9 %, lo que lo convierte en el país con la carga fiscal (3,8 %) y la carga de trabajo (12,9 %) más baja del bloque del Tratado de Libre Comercio del Norte, América. Corea del sur tiene una gran carga fiscal de acuerdo con las contribuciones de la seguridad social de los trabajadores.

En contraste, México fue el país de América del Norte que más tardó en pagar impuestos y contribuciones, con 241 horas (por encima del promedio mundial de 240 horas), mientras que Estados Unidos tardó 175 horas y Canadá en 131 horas. Pero, entre los pagos que tienen que hacer las empresas para cumplir con sus obligaciones, México es el país de la región con menos "burocracia", ya que se requieren seis pagos entre el impuesto sobre la renta y las contribuciones salariales frente a los ocho de Canadá y los 11 de Estados Unidos.

Un informe de PwC, en colaboración con el Banco Mundial, encontró que las devoluciones de IVA y las auditorías también se tienen en cuenta en el proceso de pago de impuestos, en una escala de 0 a 100, siendo 100 un impacto significativo. En este sentido, señala, "México tiene un desempeño inferior al de Canadá y Estados Unidos debido al mayor tiempo para cumplir, las devoluciones de IVA y los controles de ajuste de impuestos corporativos".

México tiene 40.5 grados. EE.UU. 94 y Canadá 73,2 puntos. La puntuación media global es de 59,5 puntos, sobre la renta y las contribuciones salariales frente a los ocho de Canadá y los 11 de Estados Unidos.

Un informe de PwC, en colaboración con el Banco Mundial, encontró que las devoluciones de IVA y las auditorías también se tienen en cuenta en el proceso de pago de impuestos, en una escala de 0 a 100, siendo 100 un impacto significativo.

En este sentido, señala, "México tiene un desempeño inferior al de Canadá, Estados Unidos y Corea del sur debido al mayor tiempo para cumplir, las devoluciones de IVA y los controles de ajuste de impuestos corporativos". México tiene 40.5 grados. EE.UU. 94 y Canadá 73,2 puntos. La puntuación media global es de 59,5 puntos.

En todos los países del mundo, las personas deben pagar impuestos para que el estado pueda proporcionar bienes y servicios públicos a todos.¹

De acuerdo a esto veremos la diferencia de la cantidad del pago de impuestos en unos cuantos países de la región fronteriza sur.

2.1.1. Estados Unidos de América

Es importante conocer cuánto se paga de impuestos en USA para no tener problemas legales a corto plazo. Y es que, el Estado no perdona cuando se trata de pago de impuestos.

Sin embargo, es bastante difícil definir un promedio de pago de impuestos en Estados Unidos, al menos para el contribuyente promedio, ya que el sistema progresivo del Impuesto Sobre la Renta es bastante complicado, y no solo depende de los ingresos.

A continuación, veremos los impuestos de algunos estados que están en la frontera sur.

2.1.1.1 Texas

En el ejemplo de Texas, con la actualización de precios de 2014 seguida de una línea de cien dólares por el servicio o bien, el impuesto sobre las ventas en este caso es del 6,25 %, por lo que el siguiente monto cuando se aplica la tasa anterior sería de \$106,25. ; Ahora si aumenta el recargo local promedio, que es 1.65%, el costo aumenta a 107.90, pero el recargo local máximo aplicable, es 2%, por lo que el precio total con el impuesto local máximo sería \$108.25. Y Texas está exento de este mismo impuesto más que los tres enumerados anteriormente, que son comestibles, medicamentos y productos de venta libre.²

Impuesto sobre las ventas

El impuesto sobre las ventas es una tasa impositiva nacional combinada del 6,25 % más una tasa impositiva especial local, de la ciudad o del condado.

¹ Juan Carlos Castro Limon. (2020). Impacto económico de la disminución del Impuesto al Valor Agregado al 8% en la Región Fronteriza Norte de México. 05/30/2022

² Ana Karen Aguilar Rodea, Jael Betsabe Torres Canizal. (NOVIEMBRE 2014). ANÁLISIS SOBRE La homologación de la tasa del impuesto al valor agregado en región fronteriza. 05/30/2022, de Instituto tecnológico y de estudios superiores de monterrey.

Texas impone un impuesto sobre las ventas y el uso del 6,25 % sobre todas las ventas minoristas, los alquileres y los alquileres de la mayoría de los bienes y servicios sujetos a impuestos. Las autoridades fiscales locales (ciudad, condado, distrito de propósito especial, agencia de tránsito) también pueden imponer impuestos sobre las ventas y el uso de hasta el 2 % con un total máximo del 8,25 %.

Los consumidores pagan impuestos sobre las ventas. Los comerciantes no pagan impuestos sobre las ventas de su propio bolsillo. A menudo se denomina tarifa de tráfico.³

2.1.1.2. Nuevo México

Estados Unidos tiene un sistema fiscal complejo porque el gobierno federal y los gobiernos estatales y locales elaboran sus propias leyes y tienen sus propios tribunales. Porque por lo que hay que tener en cuenta que en los Estados Unidos, tanto los individuos como las sociedades anónimas son responsables del pago de los siguientes impuestos:

Impuestos federales: son impuestos a nivel nacional, comunes a todos los estados y organizado por Hacienda.

Impuestos estatales y del condado (o locales): estos son impuestos que se calculan periódicamente de forma independiente para cada estado y para cada ciudad, de forma colectiva.

2.2 Tipos de impuestos

2.2.1 Impuesto federal

El IRS es el equivalente de la Administración Tributaria Nacional que es responsable de la recaudación de impuestos, el cumplimiento y la aplicación de las leyes tributarias. Es una agencia del Departamento del Tesoro de los Estados Unidos. (Recopilación de Dinero). En cada estado hay una oficina directa; Su oficina está ubicada en Washington, D.C. Todos los formularios requeridos para la declaración de impuestos. Los documentos federales se pueden descargar del sitio web oficial del IRS.

³ Avalara. (2020). Impuesto sobre las ventas de Texas 101. 30/05/2022, de Davo by Avalara

2.2.2. Impuesto sobre la renta

Impuesto federal sobre la renta personal: Impuesto sobre la renta personal recaudado en Estados Unidos de América Ciudadano estadounidense, residente permanente (comúnmente conocido como propietarios de tarjeta verde) y aquellos que, distintos de los propietarios, hayan cumplido con ciertas condiciones para permanecer en el país. Los impuestos son en realidad dos: un estado federal y un solo estado. La diferencia de cuatro escalas dependiendo de las circunstancias familiares, las raciones fijas y los valores entre paréntesis difieren en la base imponible, pero no la alícuota marginal, en la parte federal, del 10% al 39,6% como se puede ver en la tabla. Por lo general, la fecha límite para presentar declaraciones de impuestos es el 15 de abril, a menos que caiga en fin de semana o día feriado; En este caso, el último día de la entrega será el próximo trabajo.

2.2.3. Impuesto a las personas jurídicas

Hay diferentes tipos de entidades comerciales:

*Empresa: paga impuestos corporativos sobre sus ganancias. Realmente es Doble imposición: con un estado federal (impuesto federal sobre la renta de las empresas) y otro estado (impuesto comercial). Aunque en la declaración federal de este impuesto, es posible retener ciertas cantidades de fondos estatales, federales y la situación es diferente.

*Sociedad: En este tipo de sociedad, incluyendo sociedades, sociedades en comandita y sociedades de responsabilidad limitada, la entidad comercial divide las ganancias o pérdidas entre sus miembros y son los contribuyentes respectivos. La persona moral deberá presentar el Formulario 1065, Planilla de Sociedad, detallando la distribución de utilidades a sus socios; A su vez, estarán obligados a presentar un Modelo 1040 detallando todos los ingresos del trabajo, de los cuales el monto correspondiente es el impuesto sobre la renta.

*Empresa unipersonal: Las empresas unipersonales (independientes) son las únicas responsables de las actividades profesionales y todas las obligaciones fiscales contraídas. Pagará impuestos cuatro veces al año sobre sus beneficios estimados. El impuesto dependerá del nivel de ingresos en el que se encuentre, que equivale a alrededor del 37% a nivel federal.

2.2.4. Costes laborales de tipo fiscal a nivel federal

Clasificación de impuestos laborales federales:

- Impuestos que gravan la actividad de la empresa
- Impuestos que gravan la remuneración de los asalariados (Payroll tax)
- Impuestos que gravan el patrimonio (Property taxes)

2.2.5. Impuestos que gravan la actividad de la empresa

La aplicación de estos impuestos depende del tipo de empresa y tipo de negocio para experimentarlo. El principal tipo de impuesto que grava las actividades empresariales es el Impuesto sobre Sociedades ordinario, que a continuación explicaremos con detalle:

El impuesto federal a las ganancias corporativas es del 21% 52, dependiendo de la base imponible. La base imponible es igual al total de los ingresos obtenidos de las actividades en Estados Unidos se aplican menores gastos operativos y otras deducciones. El Código de Rentas Internas es el código que define lo que está sujeto a impuestos federales relativos al alquiler y lo que debe considerarse renta bruta. Además, el código define qué costos y qué gastos se pueden deducir de los ingresos brutos para llegar a la base imponible.

2.2.6. Impuestos que gravan la remuneración de los asalariados (Payroll tax)

El empleador es responsable por ley de tres clases diferentes de deducciones y pagos:

- Seguridad Social (Federal Insurance Contribution Act, FICA),
- Impuesto Federal del Desempleo (Federal Unemployment Tax Act, FUTA),
- Impuesto sobre los salarios (Income Taxes Withheld From Employee Wages).

*Seguridad Social (FICA): el aporte de la empresa y del trabajador a partes iguales. Ambos aportan el mismo porcentaje del salario total y se pagan trimestralmente. La tasa impositiva de la Seguridad Social de 2018 fue del 12,4 %, del cual el 6,2 %. La retención de los empleados y el 6,2% restante pertenecen al empleador, con un salario base máximo (FICA - Sueldo base) hasta \$118,500. Este límite se revisa anualmente en función de la inflación. Adicionalmente, la tasa de impuestos de Medicare para 2018 es de 2.9%, siendo 1.45% la retención de empleados y el 1.45% restante va al empleador y aplica al salario completo, no límite.

Resumiendo, los tipos de cotizaciones son:

- Empresa: 7,65% (6,20% Seguridad Social y 1,45% Medicare)
- Trabajador: 7,65% (6,20% Seguridad Social y 1,45% Medicare)
- Trabajadores por cuenta propia: 15,30% (12,40 Seguridad Social y 2,90% Medicare)

*Impuesto Federal de Desempleo (FUTA): Este es un seguro de desempleo respaldado por la compañía con una tasa impositiva del 6% sobre los primeros \$7,000 pagados en salarios/año a cada empleado. Si el impuesto estatal de desempleo (pagado directamente al estado) cumple con los requisitos establecidos por el gobierno federal, la empresa puede cobrar el impuesto estatal sobre los impuestos federales, hasta un 5,4% de impuestos después.

2.2.7. Impuestos que gravan el patrimonio (Property taxes)

Impuestos Federales sobre Inversiones Extranjeras en Bienes Raíces (Inversionistas Extranjeros la Ley de Impuestos sobre la Propiedad, FIRPTA) afecta la venta de bienes inmuebles en los Estados Unidos. Escribe: El impuesto es del 15% del precio de venta, es decir, el 35% de la ganancia de capital obtenida por el comprador se hará cargo de la retención y pago al IRS. Este impuesto se aplica sólo si la persona es una persona natural o jurídica de un país extranjero, por lo que no aplicará si una subsidiaria se establece en los Estados Unidos.

2.2.8. Sales Taxes

Impuesto sobre las ventas (equivalente al impuesto al valor agregado) actualmente aplicable en Nuevo México; Estos impuestos no están incluidos en el precio de venta, pero son diferidos directamente a los consumidores. Sus tasas impositivas van del 5,125% al 9,25% según la ciudad.⁴

2.3. California

Hay muchas razones por las que California es un gran lugar para vivir. Clima maravilloso, bosques rojos, montañas, desiertos y hermosas costas, ¡qué más se puede pedir! Pero si vive o planea mudarse al Estado Dorado, prepárese para pagar algunos de los impuestos más altos del estado. De hecho, la tasa impositiva marginal del 13,3% es la más alta del país. Vivir en California no es barato, y no solo por los bienes raíces costosos y una mejor calidad de vida. Los residentes pagan impuestos sobre la renta del gobierno, impuestos sobre las ventas del

⁴ Juan Manuel Silveira Suárez, José Carlos Zúñiga Garrido. (2 de octubre de 2020). Guía de Estado Nuevo México, EE.UU. 05/30/2022, de España Exportación e inversiones.

gobierno, impuestos sobre las ganancias de capital e impuestos sobre la propiedad del gobierno.

2.3.1. Impuesto sobre la renta del estado de California

Las tasas del impuesto sobre la renta de California oscilan entre el 1 % y el 12,3 %. Otro cargo del 1%, el impuesto a los servicios de salud mental, se aplica a los contribuyentes cuyos ingresos superan el millón de dólares al año. Esto lleva la tasa impositiva marginal más alta de California al 13,3%. Sin embargo, solo un pequeño porcentaje de la población paga ese impuesto, mientras que la mayoría de los contribuyentes se encuentran en el medio de la tasa impositiva. Para averiguar cuánto impuesto sobre la renta debe pagar, deberá familiarizarse con las categorías de impuestos de California y usar una calculadora de impuestos.⁵

- Use la calculadora de impuestos de California para estimar cuánto pagará en impuestos sobre la renta. Deberá ingresar su información financiera, como los ingresos del hogar, el código postal y el estado de la solicitud. Deberá examinar detenidamente su recibo de pago y asegurarse de haber configurado las deducciones, asignaciones y retenciones correctas. Saber todo esto no solo lo ayudará a determinar su obligación tributaria, sino que también le permitirá conservar la mayor cantidad posible de sus ingresos.⁶

- Comprender las categorías de impuestos de California puede ser confuso, pero es importante investigarlas y saber cuál es su lugar. California tiene diez tramos impositivos marginales, que van del 1% al 13,3%. Cuanto más alto sean tus ingresos, más impuestos tendrás que pagar. Su nivel impositivo es donde cae el último dólar que gana en un período fiscal determinado. Usted paga una tasa impositiva basada en sus ingresos, más un porcentaje marginal de cualquier dinero que gane después de eso. Nuevamente, si todo esto lo está mareando, un profesional de impuestos puede brindarle orientación.⁷

2.3.2. Impuesto sobre las ventas de California

California tiene una tasa de impuesto sobre las ventas del 7,5%, lo que la convierte en una de las más bajas del estado. Pero no te emociones demasiado. Las ciudades y los condados pueden agregar hasta un 2,5 % de impuesto sobre las ventas, lo que eleva la tasa máxima del impuesto sobre las ventas al 10 %, una de las más

⁵ State Taxes. (2019). Guía de impuestos de California. 30/05/2022, de CommunityTax

⁶ Idem.

⁷ Idem.

altas del estado. En California, solo los comestibles, algunos medicamentos recetados y algunos dispositivos de energía alternativa están exentos del impuesto sobre las ventas.

De lo contrario, el impuesto sobre las ventas se aplica a todas las ventas de activos tangibles. Si te gusta disfrutar de algo que el estado considera poco saludable, prepárate para pagar más por ello. Los artículos como el alcohol, el tabaco y la gasolina están sujetos a varios impuestos especiales de California además de los impuestos sobre las ventas. Sin embargo, los dulces y refrescos se consideran comestibles y no están sujetos a impuestos. El impuesto sobre las ventas de California se usa para reponer casi la mitad del fondo general del estado para pagar bonos de estímulo, asistencia de justicia penal local, atención médica y programas de servicios sociales. Un pequeño porcentaje se destina a las operaciones de la ciudad o del condado ya los fondos de transporte del condado.

2.3.3. Tasa de impuesto sobre el capital de California

Los californianos pagan algunos de los impuestos a las ganancias de capital más altos no solo en el país, sino en todo el mundo. El estado grava todas las ganancias de capital como ingresos y no las exime de impuestos. Esto empuja a más contribuyentes a una categoría impositiva más alta y, a su vez, a una tasa impositiva más alta. Para hacer las cosas más complicadas (y costosas), incluso si se muda de California, es posible que aún deba pagar impuestos de California sobre sus ganancias de capital. Es posible que aún se le considere residente de California hasta dieciocho meses después de su partida. Golden State tiene reglas estrictas para determinar la residencia, así que consulte con la Comisión de impuestos de franquicia para obtener orientación sobre esta y cualquier otra pregunta fiscal que pueda tener.

2.3.4. Impuesto a la propiedad estatal en California

Los impuestos inmobiliarios son un gran problema para los propietarios de viviendas. Siempre parecen aumentar por una variedad de razones: las leyes pueden cambiar, el valor de las casas puede aumentar o los valores de las propiedades en su área se están revaluando. El monto promedio de los impuestos en 2017 aumentó un 3% en comparación con el año anterior. Esto puede conducir a una gran factura de impuestos y hacer que los contribuyentes se sientan abrumados por la propiedad de la vivienda. Los impuestos sobre la propiedad dependen del precio de compra de la propiedad. El valor de tasación es igual al precio de compra y el valor de tasación aumenta anualmente a una tasa de deslizamiento, siendo el incremento máximo del 2%. Como regla general, si está

tratando de averiguar cuáles serán sus impuestos sobre la propiedad, multiplique el precio de compra por 1,25 %. Esto incluye una tasa de interés base del 1% más impuestos locales adicionales.⁸

Si está haciendo todo lo posible para averiguarlo todo, pero cree que necesita más tiempo para presentar su declaración, califica para la extensión de impuestos estatales. Asegúrese de aprovechar esta opción si realmente la necesita (y no solo para llegar tarde), porque no desea incurrir en cargos por demora. Por decir lo menos, calcular sus impuestos puede ser una experiencia desalentadora. Tratar de comprender los impuestos de California es confuso para muchos estadounidenses, por lo que contratar a un profesional suele ser la mejor opción. Community Tax brinda asistencia a cualquier persona en el Estado Dorado. Desde asistencia fiscal en Los Ángeles hasta liquidación de deudas en San Francisco, somos un gran recurso para ayudar. Conocemos los entresijos de las leyes fiscales de California y podemos encontrar formas de ahorrar dinero que quizás ni siquiera conozca. Permítanos ayudarlo a aprovechar los créditos fiscales para los que califica para que pueda ahorrar la mayor cantidad de dinero cuando llegue la temporada de impuestos.⁹

2.4. Arizona

En Arizona, con impuestos ya recaudados en 2014, como bienes o servicios que cuestan cien dólares, el impuesto sobre las ventas en Arizona sería de 5.60%, entonces ahora sería de \$105.60, pero si el impuesto local es adicional, donde el promedio local cuesta El recargo es del 1,55 %, y el precio final después del recargo del impuesto local será de \$107,15, sin embargo, esto cambiará si el recargo local máximo es de 5,13, para un total de \$110,73. Y como California, las cosas que están exentas del impuesto sobre las ventas son los comestibles y medicinas.

Impuesto sobre las ventas

El impuesto sobre las ventas de Arizona es una tasa combinada de estado, condado y ciudad.

Aunque comúnmente se lo conoce como un impuesto sobre las ventas, el Impuesto sobre Transacciones de Franquicias de Arizona (TPT) es en realidad un impuesto que se aplica a los vendedores por el privilegio de hacer negocios en el estado. Varias actividades comerciales están sujetas al impuesto de privilegio de

⁸ Idem.

⁹ Idem.

transacciones y deben tener una licencia. Los consumidores pagan impuestos sobre las ventas. Los comerciantes no pagan impuestos sobre las ventas de su propio bolsillo. Esto a menudo se conoce como el impuesto de tráfico.¹⁰

2.5. Corea del sur

Corea del sur es una de las potencias económicas del continente asiático. La sede de muchas empresas importantes, también tiene una de las ciudades más grandes del mundo. A continuación, analizamos los impuestos más importantes en Corea del sur.

Asia es un continente muy grande y diverso, y el más poblado del planeta. En el frente económico, hay países desarrollados y medianos y países emergentes. Y entre los países más desarrollados aún destacan dos gigantes, Japón y Corea.

Con una población de más de 50 millones, el PIB per cápita de Corea es comparable al de los países occidentales y alberga grandes corporaciones multinacionales. Entre los que podemos encontrar Samsung, Hyundai, LG o Kia.

Por lo tanto, atrae mucho interés de inversores y expatriados. Uno de los factores a tener en cuenta a la hora de decidirse por esto es el impuesto más importante de Corea.

En cuanto a los precios, según DatosMundial.com, el coste de vida en Corea del Sur es similar al que se puede encontrar en España. De hecho, es sólo un 4% más alto.

En relación con su moneda, Corea del Sur tiene el won (KRW), que es una de las monedas más estables del continente. En este artículo veremos el importe inicial en won y su equivalente en euros, con un tipo de cambio fijo de 1 euro = 1300 KRW.

2.6. Tipos de impuestos

2.6.1. Impuestos sobre la Renta del Trabajo

La principal carga fiscal que soportan los trabajadores y empleadores de Corea del Sur son las contribuciones a la seguridad social. Échales un vistazo:

2.6.2. Seguridad Social

¹⁰ Avalara. (2020). Impuesto sobre las ventas de Arizona 101. 30/05/2022, de Davo by Avalara

Como es de esperar de un país desarrollado, la seguridad social en Corea del Sur cubre una amplia gama de seguros y servicios pagados por los trabajadores y sus empresas. Existen 4 conceptos por los cuales se deben realizar los pagos:

Primero, los trabajadores y las empresas deben contribuir al sistema de pensiones de la nación. Ambas partes pagan el equivalente al 4,5% del salario total de los trabajadores por este concepto. El salario máximo utilizado para calcular estos pagos es de 5,24 millones de won al mes, o 62,88 millones de won al año (48.370 €).

Segundo: Para el seguro de salud, ambas partes pagan el equivalente al 3,825% del salario total. Esta cantidad se calcula sobre la base de un máximo de 7,05 millones de won al mes, o 84,57 millones de won al año (65 057 €).

El tercer concepto es el seguro de desempleo. De igual forma, los trabajadores pagan el 0,8% del salario bruto, mientras que las empresas pagan entre el 1,05 y el 1,65% dependiendo de la actividad económica que realicen. Estos complementos no son la base máxima sino que se calculan sobre el salario bruto. Finalmente, la empresa también debe pagar un seguro de accidentes de trabajo a una tasa equivalente al 0,7 al 18,6% del salario, según la actividad que realice. Para la mayoría de los trabajadores, esta tasa está muy cerca de disminuir. Para este pago tampoco estamos tomando la base máxima sino el salario bruto del empleado.

Si tomamos los cuatro conceptos juntos, encontraremos que los trabajadores tienen que contribuir el 9,125% de su salario a la seguridad social de Corea. Esta relación a menudo se establece en un máximo de referencia relativamente modesto.

Por parte de la empresa, su participación será del 10,08% del salario total para el tramo inferior y para la mayoría de los empleados. Sin embargo, esta tasa puede llegar al 28,68% para ciertos tipos de actividades económicas que se consideran de alto riesgo.

2.6.3. Impuesto sobre la Renta (IRPF)

Al mismo tiempo, los trabajadores en Corea también deben pagar el impuesto sobre la renta, que es equivalente al impuesto sobre la renta personal en España. Por este concepto, los impuestos se pagan tanto al gobierno central como a los gobiernos locales o regionales, por lo que existen dos tamaños diferentes.

El impuesto sobre la renta se calcula sobre una base imponible y es el salario bruto del trabajador menos las cotizaciones que él mismo pagó a la Seguridad Social. Los impuestos centrales siguen una estructura de abajo hacia arriba, en la que se aplica un mayor porcentaje a medida que aumentan los ingresos. Hay un total de 8 partes:

- De 0 a 12 millones de Wons (0 a 9.231€): 6%
- De 12 a 46 millones de Wons (9.231 a 35.385€): 15%
- De 46 a 88 millones de Wons (35.385 a 67.692€): 24%
- De 88 a 150 millones de Wons (67.692 a 115.385€): 35%
- De 150 a 300 millones de Wons (115.385 a 230.769€): 38%
- De 300 a 500 millones de Wons (230.769 a 384.615€): 40%
- De 500 a 1.000 millones de Wons (384.615 a 769.231€): 42%
- Más de 1.000 millones de Wons (769.231€): 45%. ¹¹

Con respecto a los impuestos locales, como mencionamos, se pagó en la ciudad o en el boicot, de acuerdo con el lugar donde vivimos, se paga el 10 % del dinero que tenemos que pagar al gobierno central. Por lo tanto, esta estructura es completamente la misma, con 8 partes, pero con un porcentaje de la décima parte de las partes pagadas en el gobierno central:

- De 0 a 12 millones de Wons (0 a 9.231€): 0,6%
- De 12 a 46 millones de Wons (9.231 a 35.385€): 1,5%
- De 46 a 88 millones de Wons (35.385 a 67.692€): 2,4%
- De 88 a 150 millones de Wons (67.692 a 115.385€): 3,5%
- De 150 a 300 millones de Wons (115.385 a 230.769€): 3,8%
- De 300 a 500 millones de Wons (230.769 a 384.615€): 4,0%
- De 500 a 1.000 millones de Wons (384.615 a 769.231€): 4,2%
- Más de 1.000 millones de Wons (769.231€): 4,5%. ¹²

Por lo que el tipo marginal más elevado es del 49,5%.

¹¹ NACHO VILA. (22 de Enero 2020). Impuestos en Corea del Sur [2022] – Análisis completo. 30/05/2022

¹² Idem.

2.6.4. Fiscalidad total para las rentas del trabajo

Ahora que hemos visto cuánto paga la empresa por el Seguro Social, así como lo que pagan los empleados por el Seguro Social y los impuestos sobre la renta, veamos el impuesto total al que están sujetos los ingresos de los empleados en Corea.

Usaremos esto para un trabajador sin hijos que no tiene derecho a ninguna deducción y trabaja para una empresa que tiene una parte baja del seguro de desempleo y compensación laboral.

Veremos cuánto dinero se transferirá al tesoro a diferentes tasas y cuánto dinero se pondrá a disposición de los trabajadores. El porcentaje neto se calculará en función de los gastos comerciales totales, no solo del salario total:

Millones de won coreanos (KRW)				
Salario bruto	Seguridad social empresa	Coste laboral total	Salario neto	Fiscalidad total
26	2,62	28,62	23,29	18,6%
39	3,93	42,93	34,34	20,0%
65	6,45	71,45	55,12	22,9%
97	7,77	105,27	78,99	25,0%
130	8,34	138,34	99,08	28,4%
260	10,61	270,61	176,06	34,9%
650	17,44	667,44	393,84	41,0%
1.300	28,81	1.328,81	736,59	44,6%
Euros (EUR)				
Salario bruto	Seguridad social empresa	Coste laboral total	Salario neto	Fiscalidad total
20.000	2.015	22.015	17.915	18,6%
30.000	3.023	33.023	26.416	20,0%
50.000	4.964	54.964	42.402	22,9%
75.000	5.978	80.978	60.760	25,0%
100.000	6.415	106.415	76.212	28,4%
200.000	8.165	208.165	135.434	34,9%
500.000	13.415	513.415	302.957	41,0%
1.000.000	22.165	1.022.165	566.608	44,6%

13

Como vemos, las rentas bajas tienen una carga fiscal moderada, inferior al 20%. Las rentas medias también tienen una política fiscal bastante favorable, con un tipo impositivo efectivo inferior al 30%.

¹³ Idem.

Y cuando se trata de personas con altos ingresos, su participación general supera el 40%, que es alta, pero ligeramente más baja que la mayoría de los países europeos o muchos estados de los Estados Unidos.

2.6.5. Impuestos sobre la renta del capital y el ahorro

En esta sección, analizamos el tratamiento fiscal de las ganancias de capital en Corea.

2.6.6. Intereses

El interés que recibimos de los depósitos bancarios es deducible de impuestos. De lo contrario, si provinieran de nuestras inversiones en bonos, por ejemplo, estarían sujetos a una tasa impositiva del 15,4%.

2.6.7. Dividendo

Los dividendos que obtengamos de nuestras inversiones de capital, ya sea de empresas coreanas o extranjeras, también estarán sujetos a una tasa impositiva del 15,4%.

2.6.8. Plusvalías

Para las ganancias de capital que podamos lograr a través de la compra y venta de activos financieros, las ganancias estarán sujetas a una tasa impositiva del 22%, que es superior a lo que cobraríamos por los ingresos recurrentes que nos generan.

2.6.9. Ingresos inmobiliarios (alquiler)

Los ingresos generados por el alquiler de bienes inmuebles de nuestra propiedad también están sujetos a impuestos. En este caso, todos los costes asociados a la posesión de estos bienes deberán deducirse de los ingresos por alquiler de nuestra base imponible.

Esta base imponible estará sujeta a los mismos tipos impositivos aplicables a las rentas del trabajo, que oscilan entre el 6,6 y el 49,5%, tanto en la categoría central como en la local. Otro aspecto a tener en cuenta es que Corea no cobra ningún impuesto a la propiedad.

2.6.10. Impuesto de Sociedades

Las ganancias corporativas en Corea están sujetas al impuesto a las ganancias corporativas. Y para los trabajadores, hay departamentos centrales y locales. Los departamentos centrales que representan la mayoría de los impuestos son los siguientes:

- 0 a 200 millones de Wons (0 a 154.000€): 10%
- 200 a 20.000 millones de Wons (154.000 a 15,4 millones de €): 20%
- 20.000 a 300.000 millones de Wons (15,4 a 231 millones de €): 22%
- Más de 300.000 millones de Wons (231 millones de €): 25%. ¹⁴

En cuanto a las secciones generales, representan solo el 10% de lo que se encuentra en las secciones centrales:

- 0 a 200 millones de Wons (0 a 154.000€): 1%
- 200 a 20.000 millones de Wons (154.000 a 15,4 millones de €): 2%
- 20.000 a 300.000 millones de Wons (15,4 a 231 millones de €): 2,2%
- Más de 300.000 millones de Wons (231 millones de €): 2,5%. ¹⁵

En términos prácticos, esto significa que las pequeñas empresas tienen una tasa de emprendimiento del 11%, las medianas empresas del 22%, las grandes empresas del 24,2% y las grandes multinacionales del 27,5%.

2.6.11. Impuesto al valor agregado.

¹⁴ Idem.

¹⁵ Idem.

La tasa general de IVA en Corea es del 10%. Se utiliza para gravar el consumo de la mayoría de los bienes y servicios. En este sentido, es inferior a lo que se puede encontrar en Europa.

Cabe señalar que también existe una tasa libre de impuestos, 0%, que se utiliza en algunos productos alimenticios, medicamentos, actividades educativas, transporte internacional, así como diversos servicios financieros.

2.6.12. Impuesto al comprar bienes inmuebles

Comprar una casa también viene con impuestos. La cantidad depende de una serie de factores, incluido el valor de la propiedad y la ciudad en la que se encuentra. Por regla general, un impuesto único de recompra está entre el 1 y el 7% del precio de compra, que es un rango muy amplio. Para las empresas que quieran comprar viviendas, el impuesto subirá al 12%.

En algunos casos, también debe pagar una tarifa de registro, que puede oscilar entre el 0,2 y el 5% del monto de la transacción. Por tanto, es importante saber si la matriculación en nuestro caso está amparada por el impuesto de adquisiciones. Para esto, es mejor contactar a especialistas locales.

2.6.13. Impuesto sobre Sucesiones y Contribuciones

Corea del Sur es uno de los países con mayores impuestos sobre sucesiones y donaciones. Además, su ley no excluye a los miembros de la familia inmediata. Por lo tanto, el monto adeudado a la tesorería puede ser bastante elevado en el caso de grandes activos. El impuesto total es de 5 tramos, dependiendo de cuánto recibió la persona:

- 0 a 100 millones de Wons (0 a 77.000€): 10%
- 100 a 500 millones de Wons (77.000 a 385.000€): 20%
- 500 a 1.000 millones de Wons (385.000 a 770.000€): 30%
- 1.000 a 3.000 millones de Wons (770.000 a 2,31 millones de €): 40%
- Más de 3.000 millones de Wons (2,31 millones de €): 50%. ¹⁶

¹⁶ Idem.

Como resultado, el heredero del imperio Samsung tendrá que pagar un fuerte impuesto cuando herede parte de la empresa en 2021.

2.7. México

En todos los países del mundo, las personas deben pagar impuestos para que el estado pueda proporcionar bienes y servicios públicos a todos. México no es la excepción, y esta obligación tributaria se encuentra consagrada en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en el artículo 31, fracción IV, que establece:

“Los mexicanos están obligados a: Contribuir a los gastos públicos, así como a la Federación, así como al Estado, al Distrito Federal y al municipio en que residan, en la forma proporcional y equitativa que establezca la ley.¹⁷

El gobierno mexicano extenderá la exención de impuestos, que ya está en la frontera con Estados Unidos, a la frontera sur. A partir de enero de 2021, el impuesto al valor agregado se reducirá del 16% al 8% y el impuesto sobre la renta (ISR) del 30% al 20%. El municipio de Chetumal, en Quintana Roo, también será zona franca. En la frontera norte, el estímulo actual dura hasta 2024, dijo el viernes esta semana el presidente ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, quien es alérgico a los ajustes fiscales ante la crisis del coronavirus. Esta decisión se tomó como una palanca para reactivar la economía de una región históricamente subdesarrollada.

Los beneficiarios son 22 municipios de los estados de Chiapas, Tabasco y Campeche fronterizos con Guatemala. Chetumal, que limita con Belice, recibirá un trato diferente. Además de las rebajas de IVA e ISR e incentivos fiscales a los combustibles, comunes en el resto de las localidades fronterizas, te beneficiarás de exenciones de derechos de importación y derechos de trámite aduanero.

Esta parte aislada del país tuvo un sistema fiscal similar desde 1934 hasta 1993, cuando se aprobó el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá. Durante este período, las importaciones están exentas de derechos de aduana.

¹⁷ Juan Carlos Castro Limon. (2020). Impacto económico de la disminución del Impuesto al Valor Agregado al 8% en la Región Fronteriza Norte de México. 05/30/2022

“Hay un hambre histórica de que los habitantes de Chetumal regresen a lo que impulsó su economía durante tantos años”, dijo el ministro de Hacienda, Arturo Herrera, en un comunicado en una conferencia matutina.

El economista José Luis de la Cruz explica el impacto que pueden tener estas medidas. Esto puede proporcionar un incentivo para que las empresas establecidas en la región continúen operando después de una crisis profunda. Reducir la carga fiscal puede aliviar la situación actual y permitir una revitalización en los próximos años. A corto plazo, no creo que creen un incentivo para trasladar más empresas a la zona. Enfatizó que esto requiere de otros factores como seguridad, infraestructura, energía...”.

Desde su campaña electoral, López Obrador se ha enfocado en desarrollar la región sureste, la región más pobre del país. En la frontera sur, dos de cada tres mexicanos viven en la pobreza, en comparación con el promedio nacional de 43 por ciento. Herrera subrayó que “se necesita un mecanismo de facilitación para apoyar la reactivación económica, que complemente los programas e inversiones que realiza el gobierno en la península”. El gobierno ha lanzado proyectos como el Tren Maya y el programa Sembrando Vida, que brinda asistencia a los agricultores a cambio de plantar árboles.

En cuanto a la frontera de 3.180 kilómetros con Estados Unidos, el Gobierno renueva una medida que firmó hace dos años, tras asumir el poder. Para estimular las inversiones, que vienen cayendo desde hace varios meses, la operadora decidió iniciar concesiones por el impuesto al valor agregado, ISR e impuesto al petróleo. Los incentivos vienen con aumentos significativos en el salario mínimo para los trabajadores de la región, donde se concentra la industria maquiladora.

El anuncio del presupuesto del gobierno para la frontera contrastó con el rechazo a las medidas de estímulo en otras regiones. López Obrador se ha negado con vehemencia a recortar o eximir los impuestos corporativos ante la pandemia, que arrasó con la economía un 17% en el segundo trimestre del año. Las pequeñas y

medianas empresas han tenido que lidiar con ofrecer pequeños préstamos a bajo interés, aunque muchas son reacias a endeudarse en un momento tan delicado.¹⁸

Conclusión

De acuerdo a este segundo capítulo vimos la diferencia que hay del pago de impuestos en las regiones fronterizas sur de los Estados Unidos de América, Canadá, Corea del sur y México.

De acuerdo a algunos estados de la región fronteriza sur de estados unidos como por ejemplo:

En Texas se paga un impuesto sobre la renta del 6.25% más un impuesto local del 1.75% o del 2%. En nuevo México se paga un impuesto sobre la renta, en la parte federal del 10% al 39,6% y sus tasas impositivas van del 5,125% al 9,25% según la ciudad. Las tasas del impuesto sobre la renta de California oscilan entre el 1 % y el 12,3 %. El impuesto sobre las ventas en Arizona sería de 5.60%, pero si el impuesto local es adicional, el recargo es del 1,55 %; el impuesto máximo es de que pueden cobrar es de 5,13.

En corea ya que es un país subdesarrollado, los impuestos se pagan tanto al gobierno central como a los gobiernos locales o regionales, por lo que existen dos tamaños diferentes. Estos impuestos lo pagan tanto los empleadores como los trabajadores y el porcentaje del pago depende de si es central o local y la cantidad de los ingresos que tengan. Los impuestos centrales son del 6% al 45%. Los impuestos locales se pagan del ,06% al 4,5%. La tasa general de IVA en Corea es del 10%.

Y finalmente en México, el impuesto al valor agregado (IVA) se paga del 16% al 8% ya que no en todos los regímenes fiscales pudieron cambiar el porcentaje. El impuesto sobre la renta (ISR) se paga del 30% al 20%.

¹⁸ Jon Martin Cullrell. (27 Noviembre 2020). México extiende las reducciones de impuestos a la frontera sur para relanzar la economía. 30/05/2022, de EL PAIS

